

今村 泉君 ボックスに協力。

今井克義君 BOXに。

小林繁男君 BOXに協力。

山本 賢君 堀昌子様歓迎致します。

阿部勝子君 堀様今日の卓話宜しくお願ひ致します。

山中 正君 本日は堀さん、新潟よりお出下さいましてありがとうございました。

佐藤啓策君 堀様今日は私達の為に訪問頂き、卓話をして下さること、ありがとうございます。

米山忠俊君 本間建雄美君

本日の卓話、堀昌子様宜しくお願ひします。大歓迎致します。

卓 話：「心と心をつなぐ活動を実践する素敵な人たち」

女性のビジネスパートナーフェスティバル代表 堀 昌子様



#### ホリスティック教育との出会い

私は、21世紀の新潟を視野に「人が育つ」をテーマにして、学びの場・研究の場・交流の場を持った、産・官・学・住の色々な人達が集まる「ひと・まち・みらい研究会」の一人として活動する中で、平成8年、日本ホリスティック教育協会の山之内儀一郎さんより「学校の森づくり」というお話を聞きするという縁をいただきました。その時に、同じく協会の佐川通さんともお会いしました。

その後両先生と研究会の仲間として一緒に活動をしていく中、平成9年カナダからJ・ミラー博士をお迎えしての「21世紀の教育は“いのち”の“つながり”をめざすホリスティック教育」の講演会とシンポジウム、平成10年には韓国のキム・ヒョンゼ教授の「韓国におけるホリスティックの取り組みと韓国の教育改革の現状」の講演とセミナーの開催を仲間達と取り組みました。こうして私のホリスティック教育協会とのご縁が始まったのでした。

その「ひと・まち・みらい研究会」主催で、平成12年に「持続可能な素敵発見」というシンポジウムを開催し、4人の方々が活動発表をされました。その内容は

●自然と人間のサイクル：「棚田の活用」

●いのちのバトンタッチ：「心の苗運動」

●高齢者を支える：お茶の間ネット

●甦る「つながり」感覚：開かれた学校づくり

の4つで、そのお一人佐川 通さんが開かれた学校づくりの実践報告をされました。

佐川さんは、あと4年を残して退職を迎える平成5年4月に十日町南中学校の校長先生に着任されました。当時全国至る所で多発している問題が同校でも起こっており、この荒れた学校を何とか

蘇生させたいと切実な思いの中、子供達は教師だけではなく、地域と地域の人々と一緒に育てていかなくては、と、平成8年「学校の森」を作られた時の事をお話しされました。

森を一緒につくるという作業を通して、子供・教師・親の共有体験が生まれ、植物調べ・植える時・冬囲い等父兄が一生懸命に学校へ来てくれて、小さい頃の体験が役にたったと喜び、自然との「つながり」感覚が「学校の森」を通じて甦って来たようだと話されたのでした。

退職後も、まだまだ大変な学校の現状、子供達の現状を何とかしなければと色々と活動を続けておられます。

そんな佐川さんが、このシンポジュームが終わっての反省会で「現場の先生の悩み・時代の流れの速さに対応できない学校・教育界の現状。そんな中で始まろうとしている総合学習にとまどう現場がある。総合学習が「子供の夢が育つ学校づくり」につながって欲しいんだ!」「何とかしなければ!」と話される声に、そこに集まっていた仲間達が「私達で出来る事をしようじゃないか!何か有るはずだ!」と平成12年6月から始まったのが、「子供の夢が育つ学校づくり」プロジェクトです。

学校を取り巻く環境、学校自体は、大変な状況となっています。新潟においても、同様な悩みを抱えている学校が多く有りますが、中には、地域の方々と協働して「夢ある学校づくり」をすすめている学校があります。どんな思いで、どんな取り組みをしているか、それが何故実現できたのか、その真相やプロセスを探ることで、「子供の夢が育つ学校づくり」の本質が見えてくるのではないか!

【このプロジェクトを通じて、学校を学校まかせにするのではなく地域ぐるみで学校づくりに取り組む動きが拡がり、学校とまち、学校と学校、地域と地域がつながることを願って】先進事例7校の映像化（ビデオ制作）を行うことにしたのです。制作は市民の草の根パワーでカンパを募る方法で始まり、そして平成14年4月、ビデオ「夢のある学校づくり」は完成したのでした。

\*「太田の森と子供たち」集まって…豊栄市太田小学校

\*<いのち>の<つながり>を活かす「学校の森」づくり

…・長岡市立川崎小学校／十日町市立南中学校

\*子供たちの心の居場所…・やすづか自由学園

\*夢の学校づくり…・十日町市立十日町小学校

\*back to school…・自然塾・明星学園

\*地域がつくる学校…・聖籠町立聖籠中学校

それぞれの担当者と映画塾のスタッフが協力してつくりあげた自信作です。その中の1部をご覧いただいて「学校に森をつくる」ことの意味に共感していただけたら幸いだと思います。

## 会員の声:

トラック運送事業者が使用するトラックには、消費税を含め9種類の自動車関係諸税が課されて